
www.manaraa.com

 آل البيتجامعة 

 القانونكلية 

  قسم الدراسات العليا
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 الفواعرة نوافمحمد الدكتور 

 

قدمت هذه الرسالة إستكمالاً لمتطلبات الحصول على درجة الماجستير في 

 القانون

 عمادة الدراسات العليا
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 شكر وتقدير

 

الدكتور محمد الفواعرة على تفضله  إلى والإمتنان،أتقدم ببالغ الشكر 
وتقديمه النصح والإرشاد لي طيلة فترة  الرسالة،بالإشراف على هذه 

كما أتقدم بالشكر الجزيل لأعضاء لجنة المناقشة، لما  لها،إعدادي 
 ذلك في ميزان راجيةً الله عزوجل أن يجعل وجهد،من وقت تكرموا به 
 حسناتهم.
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قائمة المحتويات 

رقم الصفحةالموضوع

(ب)التفويض

)ج(قرار لجنة المناقشة

(د)إقرار وإلتزام

(هـ)الإهداء

(و)الشكر والتقدير

(ز)الفهرس

(ط)باللغة العربية الملخص

(1)المقدمة

(6)إشكالية البحث

(7)البحثأهمية 

(7)منهجية البحث

(9)ضمانات التحقيق مع الحدث أمام الضابطة العدلية/  الفصل الأول

(9) الضمانات العامة للأحداث في وجود ضابطة عدلية خاصة /  المبحث الأول

(11) مفهوم الضابطة العدلية الخاصة بالأحداث ومبررات استحداثها/  المطلب الأول

(17)ن والكويتتشكيل شرطة الأحداث في الأرد/  المطلب الثاني

(99)الضمانات الخاصة بالأحداث أمام الضابطة العدلية/  المبحث الثاني

(99) ضمانات الحدث الخاصة أثناء مراحل التحري والإستدلال/  المطلب الأول
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ضمانات الحدث بعد إنهاء أعمال الإستدلال والأثر القانوني /  المطلب الثاني

 المترتب على الإخلال بضماناته

(29)

(66)ضمانات التحقيق مع الحدث أمام النيابة العامة/  الفصل الثاني

(67) الحدث أثناء التحقيق الإبتدائيعدم التأثير على ضمانات /  المبحث الأول

(65) الضمانات الخاصة بالأحداث في سلطة التحقيق الإبتدائي/  المطلب الأول

ع مالتحقيق الابتدائي وسرعة  في سرية خاصةالضمانات ال/  المطلب الثاني

 الأحداث

(69)

(79)ا  إحتياطي الحدث ضمانات حبس/  المبحث الثاني

مفهوم الحبس الإحتياطي وأحكامه في التشريعين الأردني /  المطلب الأول

 والكويتي

(51)

(92)الضمانات الخاصة بالأحداث في الحبس الإحتياطي/  المطلب الثاني

(119)لتوصيات()النتائج وا الخاتمة

(111)قائمة المراجع

191ملخص باللغة الإنجليزية
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الحدث أمام الضابطة العدلية. ضمانات التحقيق مع/  الفصل الأول  

مبحثين ، على النحو الآتي : إلىوتم تقسيمه   

الضمانات العامة للأحداث في وجود ضابطة عدلية خاصة./  المبحث الأول  

الضمانات الخاصة بالأحداث أمام الضابطة العدلية ./  المبحث الثاني  

مة.ضمانات التحقيق مع الحدث أمام النيابة العا/  الفصل الثاني  

مبحثين ، على النحو الآتي : إلىوتم تقسيمه   

 الحدث أثناء التحقيق الإبتدائي. عدم التأثير على ضمانات/  المبحث الأول

 .ا  إحتياطيالحدث ضمانات حبس /  المبحث الثاني

، التي تتضمن النتائج والتوصيات التي خلصت إليها الرسالة . الخاتمةثم   
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Abstract 

This thesis aims to shed light upon the issue of guarantees for the youth during 

the investigation and trial phases. It does that by comparing the Jordanian and 

Kuwaiti legislations with the international law, discussing the strong and 

weak points in those legislations and the extent to which it can contribute to 

the international development in this issue, as well as proposing solutions and 

recommendations to assure that the youth are provided with the essential 

guarantees, respect of privacy and procedure compatible with their age during 

the pre-trial phase. 

The thesis illustrates what is above through its two sections. The first section 

studies and analyses the guarantees for the youth while being within the law 

enforcement hands, consisting of a comparison between the Jordanian and 

Kuwaiti legislation with the international law. The second section illustrates 

the guarantees at the initial investigation phase and compares the guarantees 

in the Jordanian and Kuwaiti laws with the international standards. 

This thesis concludes to reach various results and recommendations, the main 

are the strong and weak points in the legislations concerned with the true 

guarantees for the youth, and suggest recommendations to assure criminal 

justice for the youth in accordance with the international development in this 

matter. 


